Calderón y otros 5 jefes de Estado del G-20 envían carta a Sarkozy (El Financiero 23/09/11)

Calderón y otros 5 jefes de Estado del G-20 envían carta a Sarkozy (El Financiero 23/09/11)(AFP, Reuters) Viernes, 23 de septiembre de 2011 •Llaman a evitar el contagio a la economía mundial. LONDRES/WASHINGTON, 22 de septiembre.- Seis dirigentes del G-20, incluidos los de Gran Bretaña y México, urgieron a la eurozona a actuar contra la deuda "para evitar un contagio" al resto de las economías del mundo, en una carta enviada al mandatario francés, Nicolas Sarkozy, presidente en turno del grupo formado por las principales potencias desarrolladas y emergentes. "Los gobiernos e instituciones de la eurozona deben actuar rápidamente para resolver la crisis del euro, y todas las economías europeas deben hacer frente a la deuda para evitar un contagio a la economía mundial", escribieron los dirigentes en su carta, dirigida a la presidencia de turno del G-20. El acuerdo de julio para fortalecer el fondo para el financiamiento de la zona euro fue un primer paso importante. Los países del euro ahora deben ratificar este acuerdo tan pronto como sea posible, junto con la aplicación de reformas para hacer frente a los déficit excesivos, mejorar la competitividad económica y actuar de inmediato para fortalecer los sistemas bancarios. La zona euro debe considerar todas las opciones posibles para garantizar la estabilidad a largo plazo de la segunda moneda internacional más importante del mundo, plantearon. A poco más de un mes de la cumbre de Cannes, que reunirá a principios de noviembre a este grupo, los firmantes subrayaron también que la primera potencia, Estados Unidos, "tiene también un importante papel que desempeñar en restaurar la confianza" en la economía mundial. El acuerdo bipartidista de agosto sienta las bases de un plan de reducción del déficit y la iniciativa para la creación de empleo del presidente Barack Obama ayudará a proveer un impulso al crecimiento económico en el corto plazo. Sin embargo, Estados Unidos, junto con otras economías avanzadas con elevados déficit, tiene que superar los obstáculos restantes para restaurar la viabilidad fiscal a mediano plazo. El fracaso en las negociaciones para concluir un acuerdo comercial mundial le está robando al mundo el estímulo económico que tanto necesita. También está afectando la confianza del público en nuestra capacidad de ofrecer lo que los líderes han prometido en repetidas ocasiones. Debemos ponernos de acuerdo en Cannes, en un plan creíble para llevar a la reunión ministerial de la Organización Mundial del Comercio en diciembre como base para concluir la Ronda de Doha. Además del primer ministro británico, David Cameron, y del presidente mexicano, Felipe Calderón, la carta está cofirmada por los jefes de gobierno de Australia, Julia Gillard, y Canadá, Steven Harper, así como por los presidentes de Corea del Sur, Lee Myung-bak, e Indonesia, Susilo Bambang Yudoyono. Aparte, el denominado grupo BRICS (Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica) animó a los países avanzados a tomar medidas para evitar el contagio. Acento de los BRICS El ministro de Hacienda brasileño, Guido Mantega, puso el acento en la crisis de la deuda europea. "El epicentro de la crisis es hoy en día la Unión Europea", dijo en una rueda de prensa del grupo en Washington. "Los países europeos tienen que ser rápidos, osados y tienen que ser cooperativos entre sí", recomendó Mantega. "Tenemos que impedir que la crisis dé un salto cualitativo, que alcance un nivel más grave", advirtió. El grupo BRICS, cuyos miembros forman parte del denominado G-20 de potencias emergentes y naciones industrializadas que se reúne el viernes en Washington, aseguró igualmente en un comunicado que está dispuesto a considerar dar apoyo a través del Fondo Monetario Internacional para enfrentar la crisis financiera, pero no hizo mención directa a la compra de deuda europea. Los países BRICS aseguraron también que la situación actual requiere de acciones decisivas y que es "crítico" que los países avanzados adopten políticas macro y financieras responsables.